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Заседание открывается в 10 ч. 05 м. 

 

Утверждение повестки дня (PBC/11/OC/1) 
 

1. Повестка дня утверждается. 

 

Проект доклада Комиссии по миростроительству 

о работе ее десятой сессии (PBC/10/OC/L.1) 
 

2. Председатель напоминает, что проект доклада 

Комиссии по миростроительству о работе ее деся-

той сессии (PBC/10/OC/L.1) был в предварительном 

порядке одобрен Организационным комитетом в 

ходе неофициальных консультаций до завершения 

его перевода на все официальные языки Организа-

ции Объединенных Наций. Он отмечает, что в 

главе III доклада изложены наброски плана работы 

Комиссии в 2017 году и что доклад будет рассмат-

риваться Генеральной Ассамблеей и Советом  

Безопасности.  

3. Проект доклада принимается. 

 

Выборы должностных лиц 
 

4. Председатель говорит, что, как он понимает, в 

свете предварительных консультаций между регио-

нальными группами и членами Организационного 

комитета Комитет готов избрать нового Председа-

теля Комиссии по миростроительству.  

5. Республика Корея избирается Председателем 

путем аккламации на период, заканчивающийся 

31 декабря 2017 года. 

6. Председатель говорит, что Группа африкан-

ских государств одобрила кандидатуру Кении на 

должность заместителя Председателя Комиссии на 

ее одиннадцатой сессии.  

7. Кения избирается заместителем Председате-

ля путем аккламации на период, заканчивающийся 

31 декабря 2017 года. 

8. Председатель говорит, что Группа государств 

Латинской Америки и Карибского бассейна одобри-

ла кандидатуру Мексики на должность заместителя 

Председателя Комиссии на ее одиннадцатой сессии. 

9. Мексика избирается заместителем Предсе-

дателя путем аккламации на период, заканчиваю-

щийся 31 декабря 2017 года. 

10. Швейцария вновь избирается Председателем 

Структуры по Бурунди; Марокко вновь избирается 

Председателем Структуры по Центральноафри-

канской Республике; Канада вновь избирается 

Председателем Структуры по Сьерра-Леоне; 

Швеция вновь избирается Председателем струк-

туры по Либерии; а Бразилия вновь избирается 

Председателем Структуры по Гвинее-Бисау.  

 

Заявление покидающего свой пост Председателя 
 

11. Председатель говорит, что в течение срока 

пребывания на посту Председателя работа его деле-

гации определялась тремя приоритетными направ-

лениями, а именно усилением отдачи от работы 

Комиссии по миростроительству на основе реали-

зации программы дальнейших действий, сформули-

рованной его предшественниками, и использования 

накопленного опыта; переводом в практическую 

плоскость итогов трех обзоров миротворческих 

операций Организации Объединенных Наций, про-

веденных в 2015 году; и использованием возможно-

стей, связанных с Повесткой дня в области устой-

чивого развития на период до 2030 года, особенно с 

целью 16 о содействии построению миролюбивого 

и открытого общества в интересах устойчивого раз-

вития, обеспечении доступа к правосудию для всех 

и создании эффективных, подотчетных и основан-

ных на широком участии учреждений на всех уров-

нях. К успехам, достигнутым в истекшем году, 

можно отнести создание Группы друзей по сохра-

нению мира, имеющей полностью активный и раз-

нообразный членский состав. Вопросу о связующей 

роли Комиссии в предотвращении конфликтов и со-

хранении мира были посвящены консультации с 

Экономическим и Социальным Советом, Советом 

Безопасности и другими субъектами. Для укрепле-

ния своего финансового положения и демонстрации 

результатов деятельности Фонда миростроитель-

ства Комиссия провела многосторонние конферен-

ции по мобилизации средств и приняла другие ори-

ентированные на перспективу меры. 

12. В течение срока его пребывания на посту 

Председателя Комиссия последовательно выполня-

ла свое обязательство расширять работу, посвящен-

ную конкретным странам. С этой целью для фор-

мального закрепления договоренностей в области 

безопасности она посетила несколько стран Запад-

ной Африки и предоставила соответствующую ин-

http://undocs.org/ru/PBC/11/OC/1
http://undocs.org/ru/PBC/10/OC/L.1
http://undocs.org/ru/PBC/10/OC/L.1
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формацию Африканскому совету мира и безопасно-

сти, что способствовало углублению партнерских 

отношений с Африканским союзом, на необходи-

мость чего было указано по итогам обзора миро-

строительной архитектуры. В сентябре 2016 года 

при техническом содействии Структуры Организа-

ции Объединенных Наций по вопросам гендерного 

равенства и расширения прав и возможностей жен-

щин (Структуры «ООН-женщины») была принята 

гендерная стратегия Комиссии по миростроитель-

ству. Это было сделано для того, чтобы отразить в 

работе Комиссии важнейшую роль женщин, прежде 

всего в качестве рядовых миротворцев. Председа-

тель Генеральной Ассамблеи провел диалог на вы-

соком уровне по вопросу о построении устойчивого 

мира для всех, состоявшийся сразу после совеща-

ния Совета Безопасности по этому же вопросу, со-

званного Швецией. Оба мероприятия стали важной 

вехой в деятельности Организации Объединенных 

Наций по поощрению мира, к чему неустанно стре-

мятся государства-члены. Тот факт, что в некоторых 

районах существует мир, дает надежду на установ-

ление мира в других частях света и служит отправ-

ной точкой для развертывания работы Комиссии и 

обеспечения высокой отдачи от нее, и его страна 

будет неизменно содействовать усилиям в этом 

направлении.  

13. Г-н Чхо Тэ Юль (Республика Корея) занимает 

место Председателя. 

 

Заявление вступающего в должность Председателя 
 

14. Председатель высоко оценивает работу, про-

деланную его предшественником в плане создания 

механизма для укрепления партнерских отношений 

между Комиссией и Советом мира и безопасности 

Африканского союза. В 2017 году на нескольких 

уровнях ожидается целый ряд перемен, связанных с 

назначением нового Генерального секретаря и по-

трясениями, затрагивающими обстановку в плане 

безопасности во всем мире. Государства-члены 

поддержали призыв Генерального секретаря к раз-

работке нового подхода к предотвращению кон-

фликтов, которое он охарактеризовал как высший 

приоритет Организации. В своем качестве Предсе-

дателя Комиссии оратор будет взаимодействовать с 

основными глобальными и региональными субъек-

тами в целях поддержки тех, кто стоит перед неми-

нуемой опасностью конфликта или сталкивается с 

трудностями постконфликтного периода. Ключевые 

вопросы программы дальнейших действий, изло-

женные в докладе Комиссии о работе ее десятой 

сессии, станут частью ее работы в 2017 году. Ора-

тор также отметил ряд других приоритетов, кото-

рыми будет руководствоваться Комиссия в своей 

работе и которые изложены в письме о намерениях, 

разосланном им членам Организационного комите-

та 25 января 2017 года.  

15. Во-первых, он будет работать в тесном кон-

такте с Советом Безопасности, Генеральной Ассам-

блеей и Экономическим и Социальным Советом для 

обеспечения всестороннего учета концепции сохра-

нения мира во всей системе Организации Объеди-

ненных Наций. Он также хотел бы призвать членов 

Комиссии более активно содействовать укреплению 

взаимодополняющего сотрудничества между Ко-

миссией и тремя главными органами, из которых 

были избраны ее члены. Во-вторых, для мобилиза-

ции необходимой поддержки в рамках системы Ор-

ганизации Объединенных Наций и за ее пределами 

он будет опираться на существующие партнерские 

отношения с соответствующими заинтересованны-

ми сторонами, включая региональные и субрегио-

нальные организации, гражданское общество и 

частный сектор. В-третьих, в целях обеспечения 

предсказуемого финансирования миростроитель-

ства он будет активно сотрудничать со Всемирным 

банком в изучении вариантов сотрудничества в 

странах, затронутых конфликтом, и, заручившись 

поддержкой со стороны членов Комитета, добьется 

того, чтобы вопрос о финансировании мирострои-

тельства стал темой ежегодной сессии Комиссии 

2017 года. В-четвертых, он будет способствовать 

обеспечению учета гендерных аспектов и участию 

молодежи в процессе миростроительства, в том 

числе путем реализации на практике ранее приня-

той Комиссией гендерной стратегии и резолю-

ции 2250 (2015) Совета Безопасности о молодежи. 

Наконец, он будет скрупулезно применять новые 

методы работы, с тем чтобы сделать Комиссию бо-

лее эффективным, прозрачным и гибким органом.  

16. В первые годы существования Организации 

его собственная страна переживала постконфликт-

ный переходный период и сопровождавшие его 

проблемы, а именно крайнюю нищету, слабость ин-

ститутов и развал базовой социальной инфраструк-

туры. Ее переход от опустошения к устойчивой 

http://undocs.org/ru/S/RES/2250(2015)
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экономике и жизнеспособной демократии под руко-

водством Организации Объединенных Наций сви-

детельствует о том, что мир не данность, а резуль-

тат трудных решений, упорной работы и компро-

миссов, и поэтому должен высоко цениться и 

укрепляться в каждой стране. 

 

План работы Комиссии по миростроительству 
 

17. Председатель говорит, что, согласно пункту 4 

документа о методах работы Комиссии по миро-

строительству, содержащегося в приложении к про-

екту доклада Комиссии о работе ее десятой сессии 

(PBC/10/OC/L.1), Комиссия должна утвердить годо-

вой план работы, основанный на программе даль-

нейших действий, изложенной в годовом докладе 

Комиссии. План работы должен дорабатываться и 

распространяться среди государств-членов на еже-

квартальной и ежемесячной основе и содержать 

информацию о сроках проведения заседаний, меро-

приятий и поездок членов Комиссии в места пре-

бывания всех ее структур. Члены Комиссии полу-

чили предлагаемый план работы Организационного 

комитета и описание запланированной деятельно-

сти Председателя по осуществлению мер, сформу-

лированных в программе дальнейших действий. 

Оратор говорит, что, как он понимает, Комитет в 

предварительном порядке принимает предлагаемый 

план работы. 

18. Решение принимается. 

19. Г-н Самора Ривас (Сальвадор) говорит, что 

миростроительство представляет собой универ-

сальную задачу, в решении которой должна участ-

вовать каждая страна, независимо от достигнутого 

уровня социальной сплоченности, развития и демо-

кратии. Тот факт, что с момента создания Комиссии 

ее деятельность сосредоточена исключительно на 

конкретных странах, не позволяет ей применять 

универсальный подход к миростроительству. Из 

предлагаемого плана работы явствует, что эта про-

блема сохраняется: половина из 44 перечисленных 

в нем мероприятий относится к конкретным стра-

нам. По сути Комиссия работает прежде всего в ин-

тересах Африки и субрегиона Западной Африки, 

что, разумеется, представляет собой похвальное и 

нужное дело и безусловно является одним из прио-

ритетных направлений деятельности. Вместе с тем 

это мешает ей использовать опыт других регионов, 

в том числе региона, в котором расположена страна 

оратора. По прошествии двадцати пяти лет после 

заключения мирных соглашений Сальвадор про-

должает работать над выработкой национального 

соглашения, которое бы позволило решить те про-

блемы, которым не нашлось решения на момент за-

ключения мира. Сальвадор готов поделиться опы-

том, но для этого необходимо, чтобы Комиссия взя-

ла на вооружение более универсальный подход и 

стала работать более результативно. Комиссии сле-

дует применять в своей работе более многосторон-

ний подход, с тем чтобы иметь возможность одно-

временно помогать как можно большему числу 

стран и извлекать уроки из опыта как можно боль-

шего числа стран. 

20. Председатель говорит, что он планирует про-

вести специальное мероприятие в Азии в рамках 

общих усилий по диверсификации направленности 

и программы работы Комиссии.  

21. Г-н Бэссё (Япония) говорит, что для развития 

достигнутых на данный момент результатов Комис-

сия изучила возможность назначения координато-

ров мероприятий, связанных с конкретными стра-

нами и темами. Одним из наиболее важных аспек-

тов миростроительства является организационное 

строительство. Оратор подготовил неофициальный 

документ, в котором рассматривается, в частности, 

вопрос о координации деятельности Комиссии, свя-

занной с организационным строительством, — во-

прос, который следует решать с применением тема-

тического и регионального подходов, не ограничи-

ваясь только подходами, связанными с конкретны-

ми странами. Япония готова взять на себя функции 

координатора и преисполнена решимости — при 

наличии согласия членов Комиссии — как можно 

скорее начать работу в рамках общей инициативы 

по расширению сферы охвата работы Комиссии. 

22. Г-н Фернандес-Таранко (помощник Гене-

рального секретаря по поддержке миростроитель-

ства) говорит, что делегация Кении сыграла жиз-

ненно важную роль в запуске процесса осуществ-

ления совместной резолюции Совета Безопасности 

и Генеральной Ассамблеи о сохранении мира, осо-

бенно в плане повышения гибкости в работе Ко-

миссии. Впредь крайне важно неизменно опираться 

на достижения предыдущих председателей и стре-

миться сделать Комиссию более динамичной и ак-

http://undocs.org/PBC/10/OC/L.1
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туальной для государств-членов, не ограничиваясь 

при этом структурами, которые были в центре ее 

деятельности до настоящего времени.  

23. В 2016 году Комиссия рассмотрела широкий 

спектр тематических и региональных проблем и 

проблем, связанных с конкретными странами, и 

укрепила партнерские связи с Африканским сою-

зом, Экономическим сообществом западноафрикан-

ских государств и Союзом государств бассейна реки 

Мано. Содержащаяся в докладе информация о ме-

тодах работы Комиссии дает возможность вновь 

вернуться к изучению подхода к ее работе. На своей 

третьей ежегодной сессии Комиссия рассмотрела 

вопрос о поддержке, которую она может оказывать 

странам, находящимся на этапе перехода. В буду-

щем обсуждение этих вопросов будет увязано с ви-

дом финансирования, которое Фонд мирострои-

тельства предоставляет странам, находящимся на 

этапе такого перехода. Кения взяла на себя веду-

щую роль в организации конференции высокого 

уровня по объявлению взносов в Фонд, в ходе кото-

рой было мобилизовано 152 млн. долл. США, что 

способствовало оперативному реагированию на по-

требности стран, находящихся на этапе перехода 

или в кризисной ситуации.  

24. Важнейшей задачей станет осуществление ре-

комендаций, изложенных в резолюциях. Релевант-

ность и авторитет Комиссии в значительной степе-

ни обусловлены ее успехами в совершенствовании 

методов работы, позволяющими ей служить дипло-

матической площадкой для обсуждения широкого 

круга стран и ситуаций, причем всегда по просьбе 

конкретных стран. Все более частое упоминание 

деятельности Комиссии Советом Безопасности дает 

Комиссии возможность повысить весомость ее 

важного вклада в проводимые в Совете обсуждения. 

Повышению качества такого вклада будет способ-

ствовать более активное участие членов Комиссии. 

Кроме того, связующая роль Комиссии будет иметь 

основополагающее значение для успеха предло-

женных Генеральным секретарем общеорганизаци-

онных реформ в различных областях и для обеспе-

чения устойчивого мира и развития на местах.  

25. Канцелярия с удовлетворением воспринимает 

призыв наладить более тесное взаимодействие с 

Фондом миростроительства и готова представить 

обновленную информацию о деятельности Фонда в 

странах, не включенных в повестку дня Комиссии. 

Она будет продолжать оказывать поддержку стра-

нам, которые получают финансовые средства от 

Комиссии, и будет рекомендовать странам, которые 

имеют право на получение финансовой помощи, 

направлять Комиссии информацию об их стратеги-

ях миростроительства, опыте и трудностях. Тот 

факт, что Председатель назвал финансирование 

приоритетной темой для сессии 2017 года, можно 

только приветствовать. В этой связи Комиссии сле-

дует провести необходимые консультации по во-

просам устойчивого и предсказуемого финансиро-

вания деятельности по миростроительству, с тем 

чтобы позиции государств-членов были отражены в 

докладе. Важно также развивать партнерские отно-

шения с региональными организациями и с граж-

данским обществом и частным сектором. В заклю-

чение оратор приветствует новые методы работы и 

призывает членов продолжать активно применять 

их. 

26. Председатель предлагает председателям 

структур по конкретным странам поделиться ин-

формацией о планах и первоочередных задачах на 

2017 год. 

27. Г-н Бланшар (Канада), выступая в качестве 

Председателя Cтруктуры по Сьерра-Леоне, говорит, 

что его группа сосредоточит внимание на подготов-

ке к выборам 2018 года и на том, чтобы процессы 

восстановления после вспышки Эболы и осуществ-

ления более широкой повестки дня в области 

устойчивого развития протекали планомерно и про-

должали пользоваться поддержкой со стороны меж-

дународных партнеров. Оратор выражает надежду 

на сотрудничество с послом Японии в вопросах ор-

ганизационного строительства, имеющего суще-

ственное значение для будущего Сьерра-Леоне.  

28. Оратор заявляет о своей полной поддержке че-

тырех приоритетных направлений, выбранных 

Председателем. Особенно важно обеспечить ощу-

тимую отдачу от осуществления гендерной страте-

гии Комиссии. 

29. Г-н Виейра (Бразилия), выступая в качестве 

Председателя Структуры по Гвинее-Бисау, говорит, 

что у Гвинеи-Бисау много общего с Бразилией. 

Правительство его страны будет следить за полити-

ческой ситуацией в Гвинее-Бисау не только в рам-

ках работы в Комиссии по миростроительству, но и 
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в качестве Председателя Сообщества португало-

язычных стран в 2017–2018 годах, что позволит 

укрепить сотрудничество между этими двумя орга-

нами. Международное сообщество должно и впредь 

оказывать поддержку посредническим усилиям 

Экономического сообщества западноафриканских 

государств (ЭКОВАС) в Гвинее-Бисау с целью со-

действовать неукоснительному выполнению плана 

из шести пунктов и Конакрийского соглашения. 

Гвинее-Бисау необходимо такое правительство, в 

работе которого смогут принять участие все без ис-

ключения стороны. Чрезвычайно важно принять 

план формирования такого правительства; граждан-

ские лица не должны продолжать нести бремя по-

литического тупика.  

30. В предстоящие недели представители Струк-

туры встретятся с представителями правительства 

Гвинеи-Бисау, чтобы получить обновленную ин-

формацию о политических событиях, прежде всего 

последние сведения, касающиеся плана из шести 

пунктов и Конакрийского соглашения, и с предста-

вителями ЭКОВАС, чтобы узнать о прогрессе в об-

ласти посредничества. Оратор приветствует реше-

ние Генеральной Ассамблеи о создании должностей 

специалиста по политическим вопросам и специа-

листа по вопросам верховенства права, что позво-

лит укрепить Объединенное отделение Организа-

ции Объединенных Наций по миростроительству в 

Гвинее-Бисау. 

31. Г-н Лаубер (Швейцария), выступая в качестве 

Председателя Структуры по Бурунди, говорит, что 

необходимо выждать и изучить динамику развития 

событий в Бурунди. Структура намерена строить 

свою работу на основе результатов, достигнутых в 

предыдущие 12–18 месяцев, в частности в деле 

укрепления доверия властей Бурунди к междуна-

родной системе.  

32. В 2016 году Структура добилась значительно-

го прогресса в области социально-экономического 

развития. В конце года она провела успешное вы-

ездное совещание, в ходе которого члены Структу-

ры совместно с партнерами из системы Организа-

ции Объединенных Наций рассмотрели возможные 

пути удовлетворения потребностей Бурунди.  

33. Оратор надеется провести аналогичное меро-

приятие в 2017 году. Он также планирует увеличить 

число партнеров, участвующих в работе Структуры; 

проблемами Бурунди займутся новые сотрудники 

Организации Объединенных Наций, и Структура 

будет продолжать свою информационно-разъясни-

тельную работу с международными финансовыми 

учреждениями, стремясь при этом более полно ис-

пользовать имеющиеся у членов Структуры знания 

о Бурунди. В первом квартале 2017 года оратор по-

сетит страну в сопровождении представителей чле-

нов Структуры. Делегация его страны готова при-

нять участие в обсуждении методов работы Комис-

сии. 

34. Г-н Хилале (Марокко), выступая в качестве 

Председателя Структуры по Центральноафрикан-

ской Республике, говорит, что предыдущий год был 

полон трудностей, не в последнюю очередь связан-

ных с обеспечением мирного проведения выборов в 

национальные законодательные органы и прези-

дентских выборов. Это был успешный для миро-

строительства год, и участники Структуры сыграли 

в этом важную роль.  

35. Назвав 2017 год годом надежды, он отметил, 

что на состоявшейся в ноябре 2016 года Брюссель-

ской конференции доноров для Центральноафри-

канской Республики доноры объявили взносы на 

сумму в 2 268 000 000 долл. США, что позволили 

превзойти самые высокие ожидания и вновь под-

твердить готовность международного сообщества 

поддержать страну в ее восстановлении, предотвра-

тить повторное сползание ее в кризис, гарантиро-

вать ее стабильность и дать надежду ее народу. Его 

структура будет стремиться использовать эту под-

держку и будет регулярно информировать Совет 

Безопасности и Комиссию по миростроительству о 

ходе событий.  

36. На следующем совещании членам Структуры 

будет представлена на утверждение предваритель-

ная программа работы на 2017 год, в основу кото-

рой были положены главным образом меры под-

держки и последующие меры для осуществления 

Национального плана восстановления и мирострои-

тельства, который был представлен на Брюссель-

ской конференции. Оратор намерен провести тема-

тические совещания, посвященные главным обра-

зом трем основным компонентам Плана, с тем что-

бы обеспечить постоянное взаимодействие всех за-

интересованных сторон. В феврале Структура 

утвердит свою программу работы; она также про-
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информирует Совет Безопасности о ходе работы. В 

марте Структура приступит к основной работе, 

начиная с первого компонента национального плана 

действий, который охватывает восстановление мира 

и безопасности и национальное примирение. Она 

также проведет встречу с представителями Между-

народного валютного фонда и Всемирного банка в 

рамках выполнения обязательств по финансирова-

нию, принятых в Брюсселе. В апреле Структура 

проведет совещание, посвященное второму компо-

ненту национального плана, который охватывает 

возобновление общественного договора между  

государством и народом. В мае она сосредоточит 

внимание на третьем компоненте, а именно на вос-

становлении экономики и оживлении работы про-

изводственного сектора. Кроме того, оратор посе-

тит страну в сопровождении членов Структуры, с 

тем чтобы выяснить, какие еще препятствия необ-

ходимо преодолеть, и заручиться сотрудничеством 

компетентных учреждений, чтобы сделать возмож-

ным предоставление средств, которые обязались 

выделить участники конференции в Брюсселе. Со-

вещание в июне будет посвящено подведению ито-

гов и даст еще одну возможность информировать 

Совет Безопасности о ходе работы в таких обла-

стях, как безопасность, структурная перестройка, 

развитие и национальное примирение. 

37. Г-н Шау (Швеция), выступая в качестве Пред-

седателя Структуры по Либерии, говорит, что его 

обнадеживает та поддержка, которая проявилась в 

ходе состоявшихся в начале января 2017 года от-

крытых прений в Совете Безопасности по вопросу о 

предотвращении конфликтов и сохранении мира и в 

ходе обсуждений в рамках диалога на высоком 

уровне на тему «Построение устойчивого мира для 

всех: взаимосвязь между Повесткой дня в области 

устойчивого развития на период до 2030 года и со-

хранением мира».  

38. По мнению оратора, хрестоматийным приме-

ром превентивной дипломатии Организации Объ-

единенных Наций и ее сотрудничества с региональ-

ными субъектами является ситуация в Гамбии. 

Жизненно важное значение будет иметь поддержа-

ние мира в течение всего переходного периода в 

стране. Международная помощь потребуется, в 

частности, для обеспечения стабильности и ожив-

ления экономики.  

39. Оратор полностью поддерживает приоритет-

ные задачи на предстоящий год, сформулированные 

новым Председателем Комиссии. Многообещаю-

щим является тот факт, что новый Генеральный 

секретарь уже принимает конкретные меры по осу-

ществлению программы действий для сохранения 

мира. Комиссия, возможно, сочтет полезным обсу-

дить уроки, извлеченные в ходе эксперимента по 

применению на практике концепции сохранения 

мира в Шри-Ланке и Буркина-Фасо. 

40. В 2017 году перед его Структурой стоят три 

приоритетные задачи: активно участвовать в разра-

ботке плана миростроительства в соответствии с 

резолюцией 2333 (2016) Совета Безопасности; под-

держивать усилия правительства, призванные обес-

печить, чтобы предстоящие президентские выборы 

и выборы в законодательные органы прошли 

успешно и способствовали укреплению демокра-

тии; и содействовать процессу национального при-

мирения с учетом того, что социальная сплочен-

ность имеет жизненно важное значение для постро-

ения процветающей и стабильной Либерии.  

42. Председатель говорит, что представители Бу-

рунди и Гвинеи обратились с просьбой об участии в 

дискуссии по рассматриваемому пункту. 

43. По приглашению Председателя г-н Шингиро 

(Бурунди) и г-н Сумах (Гвинея) занимают места за 

столом Комитета. 

44. Г-н Шингиро (Бурунди) говорит, что его де-

легация с особым удовлетворением отмечает наме-

рение Председателя сосредоточить внимание на 

женщинах и молодежи. Важно найти альтернативу 

насилию, которое в странах, включенных в повест-

ку дня Комиссии, часто направлено против молоде-

жи. Кроме того, делегация его страны приветствует 

особое внимание, уделяемое мобилизации ресур-

сов, и заявленное намерение повысить гибкость в 

осуществлении мандата Комиссии в соответствии с 

новыми идеями Генерального секретаря о борьбе с 

бюрократизмом в Организации Объединенных 

Наций.  

45. Несмотря на масштабность, план работы на 

2017 год является вполне осуществимым. Не может 

не радовать сообщение о сохранении практики ор-

ганизации поездок на места, позволяющих поддер-

живать тесные контакты с национальными и регио-

http://undocs.org/ru/S/RES/2333(2016)
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нальными субъектами, о ценности которых свиде-

тельствуют недавние события в Гамбии. Его деле-

гация рассчитывает на то, что Комиссия будет про-

должать оказывать помощь странам субрегиона.  

46. Г-н Сумах (Гвинея) говорит, что в ноябре 

2016 года делегация Комиссии посетила Гвинею, с 

тем чтобы совместно с компетентными националь-

ными органами проанализировать вопрос о сотруд-

ничестве правительства Гвинеи с Комиссией. Об-

суждались главным образом ход выполнения мер по 

трем основным направлениям, сформулированным 

в заявлении правительства Гвинеи и Комиссии по 

миростроительству о взаимных обязательствах в 

сфере миростроительства в Гвинее, включая нацио-

нальное примирение, реформу сектора безопасно-

сти и создание рабочих мест для молодежи и жен-

щин, а также другие проблемы, с которыми по-

прежнему сталкивается население. Была отмечена 

необходимость согласованных усилий по наращи-

ванию институционального потенциала, особенно 

потенциала судебных органов. В этой связи делега-

ция его страны высоко оценивает недавно выра-

женную Японией готовность взять на себя функции 

координатора деятельности, связанной с организа-

ционным строительством. В соответствии с прин-

ципом национального лидерства и ответственности 

компетентные национальные органы завершают 

подготовку обзорного доклада, который в ближай-

шее время будет представлен Комиссии для офици-

ального утверждения, как об этом говорится в ее 

плане работы на 2017 год. 

47. Председатель говорит, что он намерен про-

должать укреплять связи между работой Организа-

ционного комитета и структурами по конкретным 

странам с помощью регулярных и специальных со-

вещаний для подведения итогов работы каждой 

структуры. В ближайшие дни он намерен провести 

совещание экспертов для обсуждения тематических 

вопросов и назначения координаторов. Это совеща-

ние даст возможность согласовать порядок решения 

всего комплекса тематических вопросов. Различные 

государства-члены выразили заинтересованность в 

том, чтобы взять на себя роль координаторов по 

гендерным вопросам, делам молодежи и другим те-

матических областям работы. 

48. Г-н Педерсен (Норвегия) говорит, что в 

2017 году Комиссия должна использовать все свои 

возможности. Оба проведенных в январе совещания 

по миростроительству наглядно показали желание 

членов Комиссии двигаться вперед; Председателю и 

его заместителям следует работать над обеспечени-

ем полной реализации потенциала архитектуры ми-

ростроительства. Превентивная деятельность, уре-

гулирование конфликтов, миростроительство и раз-

витие являются составными частями непрерывного 

процесса; общий успех складывается из подвижек в 

каждой из этих областей. Мерилом успеха Комис-

сии всегда должно быть зримое улучшение положе-

ния на местах в странах, в которых она действует, в 

связи с чем отрадно видеть, что в плане работы 

подчеркивается значимость отдачи от деятельности 

на местах.  

49. Что касается плана работы, то делегация его 

страны поддерживает не только изменения в мето-

дах работы Комиссии, призванные повысить гиб-

кость и актуальность ее работы в плане поддержки 

стран и регионов и разработки и осуществления 

стратегий миростроительства, но и то особое вни-

мание, которое уделяется партнерствам и нацио-

нальной ответственности. Необходимо особо отме-

тить дополнительные преимущества, связанные с 

деятельностью Комиссии, а именно ее организатор-

ские возможности и связующую роль. Учитывая тот 

факт, что финансирование неразрывно связано с ра-

ботой Комиссии в области развития, необходимо 

укреплять связи между Комиссией и Фондом миро-

строительства. Нужно и можно укреплять партнер-

ские отношения между Комиссией и Советом Без-

опасности, что позволит Комиссии взять на себя 

часть работы Совета Безопасности и содействовать 

более плавному протеканию переходного процесса 

в странах, выходящих из конфликта. В заключение 

делегация его страны приветствует идею назначе-

ния координаторов по ключевым направлениям ра-

боты. 

50. Г-н Ламек (Франция) говорит, что структуры 

по конкретным странам играют чрезвычайно полез-

ную и важную роль на местах в плане предотвра-

щения и урегулирования кризисов. Тем не менее 

подход Комиссии целесообразно расширить; важ-

ную роль в этом плане призван сыграть Организа-

ционный комитет.  

51. Что касается методов работы, то делегация его 

страны считает, что назначение координаторов-
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резидентов позволит Комиссии улучшить контроль 

за ее деятельностью. Координаторы-резиденты бу-

дут в состоянии координировать работу различных 

международных субъектов и учреждений, участву-

ющих в том или ином миростроительном процессе, 

и смогут информировать Организационный комитет 

об изменениях, происходящих в конкретных стра-

нах. Назначение координаторов-резидентов позво-

лит мобилизовать международное сообщество, опо-

вещать его о ситуациях, угрожающих процессу ми-

ростроительства, и оказывать поддержку государ-

ствам на протяжении всего процесса посткон-

фликтного восстановления. 

52. Г-н Мустафа (Египет) говорит, что в 

2017 году Комиссии следует сосредоточить внима-

ние на трех областях. Во-первых, поскольку она ра-

ботает над включением концепции сохранения мира 

во всю деятельность Организации Объединенных 

Наций, Комиссия должна стремиться к углублению 

понимания этой концепции. Решающее значение 

для содействия совместной работе всех заинтересо-

ванных сторон и в партнерстве с Генеральным сек-

ретарем будет иметь единый подход, в том числе в 

плане понимания конкретных элементов деятельно-

сти по сохранению мира в различных условиях. 

Представляется полезной работа, проделанная в 

этой области Группой друзей по сохранению мира.  

53. Во-вторых, чрезвычайно важно всячески спо-

собствовать более глубокой приверженности со 

стороны государств-членов, особенно членов Ко-

миссии; члены каждой категории должны понимать, 

какие именно функции подразумевает их членство. 

Председателю необходимо взять на себя важную 

задачу определения роли различных категорий чле-

нов и того, каким образом они должны способство-

вать достижению общих целей Комиссии. 

54. В-третьих, на протяжении 2016 года и в начале 

2017 года со стороны Совета Безопасности посту-

пали обнадеживающие сигналы относительно бу-

дущего статуса и актуальности Комиссии. Как ука-

зано в плане работы Комиссии, ей следует взять на 

себя выполнение трех конкретных задач, стоящих 

перед Советом Безопасности, — задач, касающихся 

Центральноафриканской Республики, Либерии и 

Комплексной стратегии Организации Объединен-

ных Наций в отношении Сахеля. Если Комиссия 

возьмет на себя ответственность за эти эксперимен-

тальные проекты, то это поможет укрепить ее кон-

сультативную роль по отношению к Совету Без-

опасности. Кроме того, для наполнения этой кон-

сультативной роли смыслом председатели структур 

по конкретным странам должны приурочивать сро-

ки своих поездок в страны к срокам рассмотрения 

положения в этих странах Советом Безопасности. 

Невозможно переоценить значимость свежей ин-

формации с мест.  

55. Изложенные выше шаги позволят Комиссии, 

опираясь на результаты работы в этих трех обла-

стях, внести существенный вклад в подготовку 

предстоящего доклада Генерального секретаря и в 

мероприятие высокого уровня, которое планируется 

провести в ходе семьдесят второй сессии Генераль-

ной Ассамблеи. 

56. Делегация его страны поддерживает идею 

назначение координаторов по тематическим вопро-

сам и вопросам, связанным с конкретными страна-

ми. Представляется важным замечание, сделанное 

представителем Сальвадора; этой и другим странам 

следует использовать Комиссию в качестве пло-

щадки для распространения информации об уроках, 

извлеченных из их опыта в области миростроитель-

ства. Делегация его страны высоко оценивает рабо-

ту Управления по поддержке миростроительства и 

важную роль Фонда миростроительства и осознает 

необходимость уделять больше внимания финанси-

рованию. 

57. Председатель говорит, что он сделает все 

возможное для решения вопросов, упомянутых в 

заявлении о намерениях, и для получения ощути-

мых результатов, сколь бы малыми они ни были. 

При выполнении своих обязанностей Председатель 

будет  должным образом учитывать все рекоменда-

ции и замечания, действуя на основе всесторонних 

консультаций с Управлением по поддержке миро-

строительства и помощником Генерального секре-

таря по поддержке миростроительства. 

58. Г-н Бин Момен (Бангладеш) говорит, что его 

обнадеживает дальновидное заявление о намерени-

ях и что он полностью поддерживает пять намечен-

ных приоритетных областей, предварительный план 

работы на 2017 год и предложение Японии о назна-

чении координатора деятельности, связанной с ор-

ганизационным строительством. Делегация его 

страны с удовлетворением отмечает достигнутые за 
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прошлый год значительные успехи в реализации 

концепции, выдвинутой покидающим свой пост 

Председателем. Предложенная Комиссией концеп-

ция сохранения мира, которую новый Генеральный 

секретарь сделал центральным элементом своей 

мирной дипломатии, вновь привлекла внимание к 

работе Комиссии и повысила ее релевантность. 

Оратор согласен с необходимостью дальнейшего 

прояснения этой концепции, что станет непростой 

задачей для Организационного комитета. Бангла-

деш приветствует работу, проделанную по вопросу 

о методах работы и правилах процедуры с опорой 

на принятые в 2016 году резолюции Генеральной 

Ассамблеи и Совета Безопасности, результаты ко-

торой привнесут в деятельность Комиссии элемент 

новаторства. Хорошей отправной точкой может 

стать жизнеспособное альтернативное соглашение 

по Гвинее. Важное дополнительное преимущество 

связано с гендерной стратегией Комиссии, даль-

нейшую реализацию которой следует поощрять в 

контексте вопроса о женщинах, мире и безопасно-

сти. Бангладеш поддержит ее осуществление в со-

трудничестве с другими заинтересованными деле-

гациями в Организационном комитете. Кроме того, 

весьма уместным представляется то дополнитель-

ное внимание, которое уделяется молодежи, орга-

низационному строительству и обеспечению увязки 

с целями в области устойчивого развития. Испыты-

вая различные методы работы, следует продолжать 

и углублять работу, связанную с передовой практи-

кой. В то же время следует поддерживать объектив-

ность, прозрачность и координирующую роль Ор-

ганизационного комитета; по мере возможности 

Комитет должен координировать все усилия, с тем 

чтобы избежать создания множественных структур, 

что создает для государств трудности в плане со-

хранения заинтересованности и участия в работе.  

59. Г-н Бракман (Бельгия) говорит, что, учитывая 

то немалое внимание, которое Генеральный секре-

тарь придает концепции сохранения мира, можно 

сказать, что Комиссия переживает интересный пе-

риод в своей деятельности. Бельгия согласна с тем, 

что между миром, безопасностью, развитием и пра-

вами человека существует взаимосвязь, что пред-

определяет исключительную важность сквозного 

подхода в работе Организации Объединенных 

Наций. Важную роль в изучении этих межсекто-

ральных вопросов призвана сыграть Комиссия. Де-

легация его страны приветствует решимость Ко-

миссии взять на вооружение более гибкие методы 

работы, включая тематические или региональные 

подходы, и надеется сыграть в этом свою роль. 

Вместе с тем остаются полезными и усилия по кон-

кретным странам. 

60. Г-н Хан Чхонгхе (Республика Корея) занимает 

место Председателя. 

61. Г-н Гарсия Моритан (Аргентина) говорит, 

что Аргентина будет участвовать в работе Органи-

зационного комитета в качестве члена Экономиче-

ского и Социального Совета и в этой связи будет 

подходить к миростроительству с учетом экономи-

ческих и социальных соображений и особенно со-

ображений, связанных с развитием. Большинство 

присутствующих стран приняло участие в диалоге 

на высоком уровне 24 января 2017 года, цель кото-

рого состояла в поиске взаимосвязей между По-

весткой дня на период до 2030 года и сохранением 

мира. Среди государств-членов существует консен-

сус в отношении того, что сохранение мира являет-

ся как катализатором, так и результатом устойчиво-

го развития, и что наряду с защитой прав человека 

обе эти концепции дополняют друг друга в благо-

творном цикле. В 2016 году Аргентина принимала 

активное участие в обсуждении вопросов осу-

ществления Повестки дня на период до 2030 года и 

в процессе согласования резолюции 70/262 Гене-

ральной Ассамблеи и резолюции 2282 (2016) Сове-

та Безопасности по вопросу о сохранении мира. 

Правительство его страны будет поддерживать 

осуществление этих процессов в рамках Комиссии, 

памятуя о переносе центра тяжести в деятельности 

Организации Объединенных Наций на превентив-

ную деятельность. 

62. Для достижения устойчивого мира необходи-

мо осуществлять деятельность по предотвращению 

конфликтов и укреплению мира до, во время и по-

сле конфликта. Поэтому Аргентина традиционно 

поддерживает всеобъемлющий подход, при котором 

учитываются коренные причины конфликтов, ак-

центируется важность укрепления верховенства 

права, поступательного экономического роста и 

уважения прав человека и обеспечивается учет по-

требностей всех слоев населения.  

63. Аргентина также считает, что миростроитель-

ство требует устойчивого и предсказуемого финан-

http://undocs.org/ru/A/RES/70/262
http://undocs.org/ru/S/RES/2282(2016)
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сирования. По этой причине она по-прежнему под-

держивает предложение об отчислении в Фонд ми-

ростроительства надлежащей суммы из начислен-

ных взносов в бюджет Организации Объединенных 

Наций. Тем временем в 2016 году Аргентина начала 

вносить в этот Фонд добровольные взносы. 

64. В работе Организации Объединенных Наций 

наступил решающий этап, связанный с практиче-

ской реализацией Повестки дня на период до 

2030 года и принципов резолюций по вопросу о со-

хранении мира. Это подходящий момент для углуб-

ления мандата Комиссии и расширения ее деятель-

ности, в том числе за пределы использования толь-

ко региональных структур. В частности, Аргентина 

считает, что Комиссия может играть более актив-

ную роль в содействии разработке и оценке Сове-

том Безопасности мандатов операций по поддержа-

нию мира. Она могла бы также оказывать содей-

ствие Экономическому и Социальному Совету в 

осуществлении контроля за достижением целей в 

области устойчивого развития в странах, затрону-

тых конфликтом. Кроме того, в скором будущем 

Комиссия может и должна расширить масштабы 

своей деятельности, распространив ее на более ши-

рокую группу стран. Аргентина полностью под-

держивает работу Комиссии и согласна с тем, что ее 

деятельность должна носить более универсальный 

характер. 

65. Г-н Гомес Камачо (Мексика) говорит, что обе 

упомянутые резолюции содержат важнейшее опре-

деление концепции сохранения мира, с которым все 

согласны. Вместе с тем это понятие остается не-

сколько расплывчатым, в связи с чем для придания 

ему нормативного характера потребуется опреде-

лить его более точно. Поэтому Группа друзей по 

сохранению мира обязуется доработать эту концеп-

цию.  

66. Представитель Сальвадора высказал очень 

важную мысль относительно обязанностей Органи-

зации Объединенных Наций в области мирострои-

тельства и поддержания мира и тех обязанностей, 

которые Комиссия может или должна иметь. Саль-

вадор обратился к Организации Объединенных 

Наций с просьбой оказать поддержку, и Мексика с 

глубоким удовлетворением отмечает, что Генераль-

ный секретарь назначил ее гражданина своим лич-

ным представителем для этой цели. Это даст Саль-

вадору возможность поделиться своим опытом. Ко-

миссия должна принять эту просьбу во внимание и 

изыскать пути для универсализации своей деятель-

ности, расширения своего подхода и использования 

представившейся возможности.  

67. Председатель говорит, что обе упомянутые 

резолюции, принятые в апреле 2016 года, стали 

важной вехой в формировании понятия «сохране-

ние мира». Сохранение мира затрагивает цели и 

процессы, связанные с предупреждением возникно-

вения, эскалации и возобновления конфликтов, но 

при этом важно не упускать из виду задачи восста-

новления, реконструкции, развития и примирения. 

Важно отметить, что Комиссия стала единственной 

организацией, давшей определение этой концепции, 

и в настоящее время занимается ее более глубокой 

проработкой и обеспечением ее всестороннего уче-

та в деятельности Организации Объединенных 

Наций и за ее пределами. Сальвадор указал на 

необходимость расширения охвата в работе Комис-

сии, и в процессе определения этого понятия 

вполне можно использовать опыт работы в другом 

регионе. Председатель будет рассчитывать на руко-

водящую роль Мексики в Группе друзей по сохра-

нению мира.  

68. Г-н Моралес Лопес (Колумбия) говорит, что 

подготовленный Японией неофициальный документ 

представляет большой интерес и заслуживает 

углубленного изучения. После подписания мирного 

соглашения первоочередной задачей для его страны 

стало миростроительство. Соглашение пользуется 

поддержкой международного сообщества, в частно-

сти Норвегии, которая выступает гарантом его осу-

ществления, Венесуэлы, Кубы и Чили, а также Ге-

нерального секретаря и Совета Безопасности, кото-

рых Колумбия просила направить специальную по-

литическую миссию, и Управления по поддержке 

миростроительства. В связи с вопросом о расшире-

нии охвата в работе Комиссии оратор хотел бы 

предложить провести тематическое исследование 

на примере Колумбии и использовать его в качестве 

отправной точки при обсуждении вопросов сохра-

нения мира. Колумбия осуществила 100-дневный 

план, призванный как можно скорее добиться уста-

новления мира, однако общий процесс построения 

и укрепления мира потребует около 15 лет. Все эти 

элементы являются важными факторами, которые 

Комиссии следует изучить.  
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69. Г-жа Криснамуртхи (Индонезия) говорит, что 

ее страна привержена деятельности по поддержа-

нию мира и принимает активное участие в опера-

циях по поддержанию мира, и считает, что их успех 

является залогом успешной работы Комиссии. Ми-

ростроительство имеет решающее значение для 

продолжения постконфликтного этапа, а нацио-

нальная ответственность играет основополагаю-

щую роль в достижении результатов. Партнерские 

отношения с региональными и субрегиональными 

организациями создают благоприятные условия для 

мира и развития, и Комиссия могла бы тесно со-

трудничать с такими организациями в порядке реа-

лизации регионального подхода, изложенного в ее 

плане работы на 2017 год. Хотя Комиссия является 

прежде всего консультативным органом, накоплен-

ный ею опыт является ценным подспорьем в плане 

повышения эффективности деятельности на пере-

ходном этапе и содействия всеобъемлющему под-

ходу к делу мира. 

70. Что касается более широкого и универсально-

го подхода к миростроительству и повышения зна-

чимости Комиссии в контексте существующих про-

блем, а также подготовленного Японией неофици-

ального документа, то Комиссия могла бы обсудить 

вопросы, которые могут иметь отношение к дости-

жению целей в области устойчивого развития, в 

частности цели 16. Индонезия может поделиться 

своим опытом в достижении демократии, и дея-

тельность Балийского демократического форума 

служит примером поощрения ценностей мира и де-

мократии посредством диалога. Не менее важным 

фактором для миротворческой деятельности Орга-

низации Объединенных Наций является финанси-

рование, поскольку масштабные, многоаспектные 

мандаты миротворческих операций, учреждаемых 

Советом Безопасности, принимаются без всяких га-

рантий финансирования миростроительства. Индо-

незия остается верной своему обязательству вно-

сить скромные ежегодные взносы и по-прежнему 

считает необходимым вносить добровольные взно-

сы в Фонд миростроительства. Оратор выражает 

признательность Председателю за его усилия по 

обеспечению предсказуемого финансирования ми-

ростроительства. Правительство ее страны готово к 

конструктивному участию в миростроительной дея-

тельности, позволяющей решать сложные пробле-

мы мира и безопасности. 

71. Г-н Окамура (Япония), выступая в качестве 

одного из участников обзорной миссии, осуществ-

ляемой Структурой по Гвинее, говорит, что неот-

ложной задачей в Гвинее является реформа судеб-

ной системы. Существенное значение для упроче-

ния мира имеют функционирование пенитенциар-

ной системы и общенациональная реформа сектора 

безопасности. Вместе с тем механизм Структуры в 

его нынешнем виде имеет в некотором роде ограни-

ченные возможности по решению этих проблем с 

привлечением Фонда миростроительства в силу за-

труднений, связанных с разработкой проектов в 

определенных областях. В отличие, например, от 

здравоохранения, в мире нет международной орга-

низации, которая занималась бы вопросами органи-

зационного строительства. Представитель Буркина-

Фасо заявил, что решающее значение в регионе За-

падной Африке имеет пограничный контроль, что 

означает необходимость в общерегиональном, меж-

секторальном и трансграничном подходе. В связи с 

этим заниматься этими вопросами придется коор-

динатору деятельности по организационному стро-

ительству. 

72. Неофициальный документ призван дать пищу 

для размышления. Во-первых, в нем предлагается 

определить и внимательно рассмотреть вопросы, 

которым до сих пор уделялось мало внимания, та-

кие как демократия, национальные институты без-

опасности и местное самоуправление. Во-вторых, в 

нем рассматривается вопрос о мобилизации финан-

совых ресурсов. Закладывается основа для коорди-

нации осуществления проектов с привлечением 

двусторонних доноров, включая региональные фи-

нансовые учреждения. Однако Япония не считает 

нужным строить слишком далеко идущие планы. В 

этой связи задача состоит в том, чтобы начать с 

Гвинеи и решения вопросов реформы судебной си-

стемы и затем перейти к решению проблем транс-

граничной безопасности в Западной Африке. Впо-

следствии этот проект можно было бы распростра-

нить на другие регионы, сталкивающиеся с анало-

гичными трудностями. 

73. Г-н Диенг (Сенегал) говорит, что его делега-

ция согласна с тем, что важно продолжать диверси-

фицировать методы работы Комиссии, с тем чтобы 

повысить эффективность и гибкость ее деятельно-

сти в области сохранения мира. В этой связи Сене-

гал с удовлетворением отмечает, что этому вопросу 
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будут посвящены два заседания Комиссии в 

2017 году. Кроме того, делегация его страны также 

согласна с тем, что следует укреплять партнерские 

отношения с региональными и субрегиональными 

организациями; их значимость подтверждается 

опытом, накопленным в Африке и в самое послед-

нее время в Гамбии. Хотя Комиссия уполномочена 

рассматривать вопросы международной значимо-

сти, в ее работе должен присутствовать и регио-

нальный аспект, поскольку поддержка со стороны 

региональных партнеров до сих пор была одним из 

факторов, обеспечивающих достижение хороших 

результатов. Оратор хотел бы также особо подчерк-

нуть важность укрепления взаимодействия Комис-

сии с Генеральной Ассамблеей, Советом Безопас-

ности и Экономическим и Социальным Советом. 

Хорошим примером усилий в этом направлении 

служит состоявшийся накануне диалог на высоком 

уровне. Наконец, решающую роль в обеспечении 

возможности оказывать поддержку странам и осу-

ществлять национальные планы играет устойчивое 

и предсказуемое финансирование. 

74. Г-н Самора Ривас (Сальвадор) говорит, что 

универсализация деятельности Комиссии чревата 

утратой актуальности и расплывчатостью и следует 

принять меры, чтобы не допустить этого. Лучше 

всего для решения этой задачи подходят такие по-

казатели, как индекс развития человеческого потен-

циала, сыгравший ключевую роль в универсализа-

ции концепции развития, и всемирный индекс сво-

боды печати. Несмотря на присущие им ограниче-

ния, эти показатели во многом способствовали ин-

формированию общественности о том, чего Комис-

сия пытается достичь. Для углубления понимания 

структурных взаимосвязей между миром и развити-

ем и между демократией и миром Комиссия могла 

бы подумать о разработке публикуемого ежегодно 

или раз в два года индекса миростроительства. Это 

привело бы к тому, что в деятельности Организации 

Объединенных Наций понимание мира как отсут-

ствие войны или насилия сменилось бы его видени-

ем как закономерной составляющей счастья и бла-

гополучия. 

 

Заседание закрывается в 12 ч. 50 м. 


